

INITIATIVE

Vers la création d'un réseau de praticiens engagés dans la prise en charge de la douleur

Thierry Poitte est un militant de la lutte contre la douleur chez les animaux. À l'initiative du projet CAP douleur, il souhaite aujourd'hui étendre la mise en place des bonnes pratiques analgésiques à un maximum de structures vétérinaires.

Il est urgent que les vétérinaires s'emparent de la question du bien-être animal, qui devrait être le prochain gros chantier de la profession », estime Thierry Poitte, fer de lance en France de la lutte contre la douleur animale. Notre confrère a en effet conçu le projet CAP douleur, pour

“ Je souhaite que la certification CAP douleur soit accessible au plus grand nombre, sans que l'appellation soit galvaudée. ”

THIERRY POITTE

Change Animal Pain (encadré), et propose dans sa clinique de l'île de Ré des consultations dédiées, en référé ou non¹. Aujourd'hui, il souhaite que tout praticien

s'engage davantage dans cette voie. Les formations CAP douleur n'en sont qu'un volet. Une charte et une certification devraient ainsi voir le jour courant 2016. « Il s'agirait de créer un réseau de praticiens engagés dans la lutte contre la douleur », précise-t-il. La forme que prendrait cette certification est encore à peaufiner. « Je souhaite qu'elle soit accessible au plus grand nombre, sans élitisme, mais je ne veux pas non plus que l'appellation soit galvaudée. » Un contrôle de connaissances et un engagement moral pourraient ainsi être les garants d'une utilisation juste du logo CAP douleur.

Un réseau de compétences et des études à grande échelle

Un réseau pourrait ainsi être mis en place, auquel seraient proposés une veille scientifique sur les actualités concernant la prise en charge de la douleur animale, et des cours d'actualisation en ligne. À terme, Thierry Poitte ambitionne de pouvoir collecter des cas

cliniques des membres du réseau, à des fins de recherche sur la prise en charge médicale des animaux, mais aussi pour la pathologie comparée. « Il est envisageable de créer des cohortes de 5 000 chiens arthrosiques pour effectuer des études épidémiologiques inédites ! », s'enthousiasme-t-il. ●

VALENTINE CHAMARD

¹ Voir La Semaine Vétérinaire n° 1624 du 3/4/2015, pages 42 à 44.



CAP douleur

CAP DOULEUR

Le projet CAP douleur (pour Change Animal Pain), initié il y a 8 ans, ce sont tout d'abord des formations sur le terrain. Un premier tour de France a ainsi été organisé en 2015¹, et un second, avec deux niveaux, sera mis en place en 2016. « Il s'agit d'un nouveau mode de formation dans lequel les participants repartent avec l'intégralité des conférences et les outils nécessaires à la mise en place rapidement opérationnelle d'un plan douleur. Un suivi de la formation est proposé : niveau II, veille scientifique, mise en réseau », précise Thierry Poitte. Une présentation qui a séduit les confrères, puisque 100 % des 183 répondants à un questionnaire de satisfaction ont jugé « très bon » à « bon » le contenu de la formation, et 160 ont indiqué vouloir mettre en place une consultation douleur. CAP douleur a été récompensé en juillet dernier par le prix de l'Ordre des vétérinaires.

¹ Voir La Semaine Vétérinaire n° 1625 du 10/4/2015, page 19.



© THIERRY POITTE

Des consultations dédiées à la douleur peuvent être instaurées dans toute structure.